

HERALDO DE TOLEDO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CUESTA DEL ÁGUILA, 11, TELF. 19.

Periódico Socialista Independiente

Año II :-: Número 67
Martes 19 diciembre 1933

ESTADO BURGUES Y ESTADO PROLETARIO

En mi último escrito, hacía o trataba de hacer ver la necesidad de realizar la Revolución Social, única forma—ya que la democrática la misma burguesía nos ha demostrado que para nuestros fines no es valedera—de lograr que los trabajadores se emancipen de la esclavitud económica en que están sumidos. Ya no es necesario que resaltemos su necesidad. Los mismos actos del Gobierno se encargan de ello. Y si no, ¿a qué suspender nuestros periódicos, que un día sobre otro están levantando el espíritu revolucionario de la clase trabajadora para hacer el esfuerzo final? «El Socialista», órgano de nuestro Partido, ha sido denunciado en corto espacio de tiempo, una infinidad de veces. «Renovación», semanario de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, atropellado igualmente que «El Socialista», encarcelando a su director y redactores, como si con ello fuera posible extinguir la llama revolucionaria que nos alumbró el camino a seguir para conseguir nuestra redención económica. Otros periódicos proletarios, son suspendidos sin otro motivo que el de escribir en pro de la Revolución Social.

Hoy, someramente, voy a demostrar con datos oficiales cómo la burguesía emplea o ha empleado para su beneficio la fuerza productora: los trabajadores; el poder económico que éstos les han dado con su trabajo, y cómo el único Estado proletario—Rusia—emplea las cantidades que el proletariado ruso produce en su solo beneficio.

El capitalismo, en la guerra que produjo y mantuvo del año 1914 al 1918, fué causante y responsable de 12.996.571 ciudadanos muertos en los campos de batalla lejos de su hogar; hubo 16.257.000 heridos y 5.669.000 inválidos. En gastos directos emplearon en lo mismo los Estados burgueses 186.223.637.09 dólares, y en propiedades arrasadas hubo una pérdida de 84.510.000.000 dólares. Los Estados capitalistas crearon un ejército de obreros sin trabajo que en los momentos actuales asciende su contingente a treinta millones.

DIFERENCIAS

Quema los sacos de café, arroja carneros al mar, del trigo hace combustibles para las máquinas de vapor. Todo esto lo hace porque sobran productos y para poder mantener los precios altos en los mercados, y lo hacen existiendo ese crecido número de millones de hombres imposibilitados de ganar lo preciso para mal sustentarse. Estos son unos de los muchos panoramas que el capitalismo nos ofrece. Esos son los Estados burgueses, que para resolver el fantasma de la crisis de trabajo, no acepta ni tan siquiera una medida tan poco revolucionaria como es el establecimiento de la semana de cuarenta horas. Ese es el mundo capitalista.

En Rusia, país proletario, socializada en toda su extensión, salvo—una pequeña parte, que día a día se va reduciendo, que pertenece al capital privado—ha reducido el analfabetismo, que en 1913 era el 70 por 100 de la población, al 10 por 100 en 1932, para lo que ha tenido que emplear en cinco años la cantidad de 7.000 millones de rublos, no existiendo en la actualidad ni un niño que no reciba su correspondiente y adecuada instrucción. En 1931 el capital ruso extraía 9.000.000 de toneladas de petróleo; mástarde—en 1933—el proletariado ha logrado extraer 24.000.000 de toneladas. Tractores para la agricultura en Rusia no se conocían hasta que se hicieron cargo del Poder los soviets, que emplearon 900 millones de rublos, produciendo 60.000 tractores, con los que la importancia de las cosechas exceden con mucho de las realizadas antes del año 1917. En la extracción de la hulla, hay una diferencia de 55.000.000 a favor de la extraída por los trabajadores rusos en 1932 y la extraída por la burguesía del mismo país en 1913. Así podía seguir citando cantidades, si no fueran ya las escritas suficientes para demostrar la diferencia que existe entre un Estado burgúes y un Estado proletario; esto es: un Estado de trabajadores.

El Estado burgúes sume en la más criminal ignorancia a los trabajadores, con el fin de que no se den cuenta de la iniqua explotación de que son objeto. Produce guerras, donde es-

tos mismos trabajadores son horriblemente mutilados, en la que se gastan cantidades extraordinarias de dinero. Mantienen en la más horrible miseria a millones de trabajadores, mientras destruye el exceso de producción, para poder vender lo que le queda a altos precios, inaccesibles para la clase trabajadora.

Fijaos bien en lo que emplea el dinero el único Estado proletario que existe, donde el trabajo no falta nunca, porque es la fuerza que le sostiene. Si le queáis como éste; preparaos y esperad, que no será más tiempo que el preciso para la preparación.

SORIA

En plena euforia

Ya funciona el Parlamento; radicales más de ciento ocuparon sus sillones.

¿Los mancharán de inmundicia con el cieno y la impudicia que hicieron las elecciones?

Su jefe, como es tan listo, tomó al régimen por Cristo en alianzas mal hechas, y el Judas Iscariote, volverá a chupar del bote, cautivo de las derechas.

Pirata que ha naufragado y su nave ha zozobrado en el mar de su locura, por designio justiciero, le han cogido prisionero los corsarios de Segura.

Fué un intrigante inaudito estando entre caballeros, y ahora entre bandoleros expiará su delito.

Lo infamante y de sentir no es que pague lo que debe, sino la española plebe, que por su gestión alevé tendrá mucho que sufrir.

Ya funciona el Parlamento; y en él tomarán asiento célebres políticastros de superfina calaña, que más que padres de España pueden llamarse padrastrós.

Allí estará don Melquiades con sus mil habilidades, formando amigable paría con el rey del Paralelo, el hacendista Sotelo y el zorrillo de la Alcarria.

En España y sus anales en todo tiempo hubo Atilas y aún hay soldados de filas que llegan a generales.

¡Gracias a que el señor Alba tiene aprendido el camino, y si es adverso el destino ya sabe como se salva!

Julio RUBIO

BASE SINDICAL

DESALIENTO, NUNCA; ACTIVIDAD, SIEMPRE

No sólo es necesario que, por el momento, las organizaciones sindicales de los pueblos no pierdan la fuerza de que disponen; es imprescindible, además, que esa fuerza se multiplique. Hay que hacer nuevos adeptos a la causa sagrada del triunfo de los trabajadores unidos. No basta evitar que se vayan los pesimistas, los hombres de poco temple; hay que atraer también a los remisos, sumar a nuestras filas a aquéllos que no advirtieron a tiempo que la fuerza de los trabajadores es su unión.

Si la República ha de seguir siendo un régimen de libertad, la mayor ventaja que puede encontrar en ella la clase trabajadora es la de fortalecer sus cuadros sindicales. No hay que esperar pasivamente a que el poder público disponga beneficios para los obreros; hay que ir a buscarlos, porque si los obreros no se hubieran organizado los Estados burgueses estarían aún asentados sobre un rebaño mísero de siervos. Para ir a buscar esos beneficios, para poder hacer valer la razón que nos asiste, hay que tener fuerza. Y se tiene fuerza estando todos unidos en un mismo impulso. La emancipación de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos.

Los campesinos de las comarcas de Toledo saben de sobra que allí donde hay una buena organización obrera se cumplen por los patronos las condiciones fijadas por las bases y por las leyes de trabajo. Allí donde los obreros están divididos, en cambio, la clase patronal impone las condiciones que convienen a su egoísmo—no, como ellos dicen, a la economía nacional—. Esto demuestra que el Estado actual es impotente para evitar lo que no logran evitar los Sindicatos.

Quizá haya alguien que piense que recomendar a los obreros que se unan, constituyan e impulsen sus organizaciones es sembrar la intranquilidad en el campo. Pero no teman; es sólo invitar a cada cual a que vaya a su puesto: los propietarios a su hacienda; los trabajadores a su Sindicato. Y luego que trabajen unos y otros por hacer valer sus derechos dentro del marco que las leyes puedan señalar, mientras las leyes sean justas y progresivas. ¿O es que se quiere que

renazca la tranquilidad de antes, sometiéndose los obreros a lo que los patronos quisieran hacer de ellos? ¡Es lamentable, en verdad, que a esos señores se les venga a alterar la digestión con todas estas cosas de aumento de salarios, jornada de ocho horas y otras imprudentes peticiones! ¡Con lo bien que les iba antes!

Pero tengan cuidado los trabajadores organizados, porque el «caudillo» de las derechas ya anda por ahí diciendo que hay que buscar al triunfo político una base social. ¿Y sabeis lo que quiere decir esto, compañeros? Pues quiere decir que se trata de organizar a los obreros del campo bajo el signo de Acción popular. Estad, pues, alerta. Salid al paso de esa propaganda, procurando demostrar a todos esos compañeros de trabajo propicios a seguir la línea de menor esfuerzo que sumarse a esas falsas organizaciones es convertirse de nuevo en esclavo. Que no se dejen llevar por las promesas de los propietarios, porque lo que ahora les den para, atraérselos ya se lo cobrarán después con creces.

Pensad que ahora empieza la labor de reorganizar y fortalecer las Asociaciones. Trabajad en ello y no os dejéis llevar por todos vuestros compañeros, y aún más los que no lo son, lean estas líneas y piensen cuál es el mejor camino para sacudir de una vez el yugo que os tiene sujetos.

G. M.

Escuela Obrera Socialista

Se advierte a los trabajadores que tengan interés en asistir a las clases de la Escuela Obrera Socialista, que podrán recoger la solicitud de ingreso en la Conserjería de la Casa del Pueblo, durante los días de la semana entrante.

Además se les advierte que, por medio de HERALDO DE TOLEDO, se les tendrá al corriente de la fecha de apertura de curso, horario, etc.

Alvaro LOPEZ
Secretario

BARES

“TOLEDO,,” “ORIENTAL,,”

Café expreso y chocolates : Gran surtido en fiambres y mariscos

ZOCODOVER, 54 : GINER DE LOS RIOS, 3

¿Por qué fué asesinado el juez de instrucción de Escalona?

La prensa de izquierdas, entre ellas nuestros diarios «El Socialista» y «El Liberal de Bilbao», y la de derechas «Estampa» y «Ahora», que esta semana dedica sus cuatro primeras planas al crimen cometido en la persona del malogrado juez de Instrucción de Escalona, compañero Rufo Jesús González López, comentando referido crimen y para que resplandezca el hecho de la verdad, de que es un asesinato y no un suicidio, como en un principio se creyó, expondré a la ligera lo presenciado por mí y los datos fedegignos que he recogido.

Este Juzgado de Instrucción es de entrada y debido a este motivo todos o casi todos los jueces que en ésta hemos soportado los que vivimos en esta cabeza de partido, son de los recién ingresados en la carrera de la Judicatura y, por lo tanto, noveles en la misma, teniendo que asesorarse... del antiguo escribano de actuaciones.

La mayor parte de ellos poseen automóvil o lo adquieren a los pocos meses de tomar posesión del cargo, viviendo en Madrid y regresando a firmar *solamente* los sábados, como en la actualidad lo hacen otros funcionarios de ésta como el registrador de la Propiedad. ¿Resultado de este abandono?: Que las causas se encuentran retenidas, algunas de ellas sin firmarlas el juez, y el Juzgado en poder del secretario judicial y demás personal afines a él, con gran perjuicio para las partes que litigan; y a los testigos se les hacía venir varias veces sin poder declarar, siendo la mayoría de ellos camaradas trabajadores de la tierra, que

después de andarse desde sus pueblos treinta kilómetros para llegar a esta no les tomaban declaración hasta el día siguiente, obligándoles a pernoctar en ésta teniéndoles que alojarles en mi casa por encontrarse sin recursos y en la mayor inanición.

Hace tres meses toma posesión de este Juzgado de Instrucción del cargo de juez don Rufo Jesús González López, natural de Algarrobilla, provincia de Cáceres, soltero, de 40 años de edad, procedente de un Juzgado de Asturias, de familia muy modesta, pues tenía que remitir mensualmente a su madre viuda una pensión. Excelente ciudadano, amante de la justicia y de la República, fiel cumplidor de su deber y muy trabajador; desde que tomó posesión del cargo se llevaba en el Juzgado trabajando desde las ocho de la mañana hasta las ocho de la noche, descansando dos horas para comer. Y como no permitía en el Juzgado ni chanchullos ni sobornos y no dejando que existiera más autoridad que la suya, le ponen, el hijo del escribano y otros, una denuncia por falsedad, sometiéndosela al presidente de la Audiencia, donde se encuentra en la actualidad.

Enterados los camaradas de los 16 pueblos del distrito del canallesco atropello que quieren cometer con el compañero Rufo Jesús en el acto se hace una protesta y detalladamente escrita se firma por los autoridades socialistas del distrito y las Casas del Pueblo, y en un viaje que por casualidad hace por ésta el ministro de Comunicaciones, don Emilio Palomo, se

le entrega para que haga el favor de que llegue a manos del ministro de Justicia. Demostrándole con pruebas que todo lo que exponen en la denuncia la «clericalla fascista» en contra de dicho juez es una calumnia, por ser un fiel cumplidor de su deber en el Juzgado y particularmente tener ideales avanzados.

El día 21 del pasado mes por la tarde, me refirió que se marchaba a Torrijos a ver a su hija, niña de dos años, y el 22 por la mañana me telefonan a mi casa que el juez había amanecido muerto en su lecho, a consecuencia de un disparo de arma de fuego; en un auto me trasladé a dicha población, en ocasión de que llegaba procedente de Toledo el fiscal señor Barrenechea y el juez de Torrijos don Juan Higuera Sabater, y en unión mía fuimos a la fonda donde se encontraba el cadáver para hacer una visita de inspección, encontrándole en la cama en decúbito supino, con la mano derecha extendida y junto al tronco y la izquierda fuera de la ropa de la cama y en flexión sobre el pecho, y una pistola «Star» de 7 milímetros en el suelo y junto a otra cama, donde dormía una mujer que vivía con él, y en la pared manchas de sangre; y demostrando la autopsia que en el brazo derecho tenía un orificio de entrada por el tercio superior y con el orificio de salida por la parte interna, siendo este mismo proyectil el que le causó la muerte al atravesarle el corazón, haciéndose el disparo a dos metros de la cama, forma como se cometió el asesinato. ¿Por quién? ¿Por qué? Las pruebas demuestran quien han sido; pues no existían en la habitación nada más que la niña y las dos mujeres, pues desde hace tiempo las pagaba la pensión con el objeto de casarse con una de ellas, cuando su madre, anciana y enferma muriera.

¿El por qué? Yo me hago esta pregunta ¿No pudiera ser uno de tantos crímenes cometidos en esta región tan frecuentes que todos ellos quedan en la mayor impunidad por no descubrirse a los autores, producidos por la burguesía; como el compañero secretario de la Sociedad de Hormigos, a las doce de la noche; el presidente de la Oficina de Colocación de ésta; el vocal de la Sociedad de Quismondo; el asesinato frustrado del compañero administrador de Correos de Escalona, y otros muchos más que no consigo por no cansar al lector.

Alejandro R. DEL VAL
Inspector Municipal de Higiene
Escalona 12-XII-33.

CAFÉS «LOS NIÑOS»
Son los predilectos por su alta calidad.

RAFAEL GIMÉNEZ
Tornerías, 5 y Hombre de Palo, 21

CONSULTORIO CLÍNICA OPERATORIA - RAYOS X **DR. GARCIA CAPP**

Cuesta de los Pascuales, 8.-TOLEDO.-Teléfono 210.

CONSULTA de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oído, cirugía general, a cargo del DR. GARCIA CAPP, del Hospital de la Princesa y de la Policlínica del Dr. Cervera

Martes y Viernes, de once a una y de tres a cinco.

Para enfermos en tratamiento, todos los días, de doce a una, a cargo de los practicantes.

EN MADRID todos los días restantes de dos a cuatro; Santa María, 6, principal

Rumores de la calle LA ODISEA DE LOS PRESUPUESTOS

Se dice.... que por feo y antiestético, debiera de ordenarse a las compañías de suministro eléctrico, la retirada de las fachadas, de los innumerables cajones colocados sobre las puertas de las casas... ¿No estarían esos chismes mejor en el interior de los portales? Los señores municipales tienen la palabra.

Se dice.... que por quien correspondiera debiera ordenarse la instalación de aceras en el Paseo de la Rosa, a derecha e izquierda ¿Señores concejales, que es la entrada a la capital y eso cuando llueve se pone intrasitable!

Se dice.... que con motivo de la puesta en servicio del nuevo puente y clausurado—para vehículos—el de Alcántara, existe un grave peligro para la circulación en el esquinazo frontero al antiguo puente, donde Obras Públicas ha colocado un rótulo diminuto que dice «Peligro»; no, eso no es bastante, hay que demoler ese esquinazo antes que haya desgracias que lamentar.

Se dice.... que el dinero monárquico corre a grandes torrentes para alteraciones que traigan consigo el motín, la revuelta y el incendio y que este oro de procedencia sospechada, va a parar a manos de gente sin escrúpulos ni conciencia causando un grave daño a la República. Aquí no cuela y si no que prueben.

YUM

¿Qué odisea la del alcalde y algunos concejales toledanos para poder aprobar los presupuestos municipales!

Se reúne el número preciso para celebrar sesión y previa una penosa jornada de los guardias, empleados en la busca y captura de los ediles, y en cuanto un señor concejal tiene necesidad de salir al teléfono o cualquier otro menester, la sesión queda interrumpida.

¿Qué de cosas se nos vienen a los puntos de la pluma a propósito de este espectáculo!

Algunos de aquéllos que tan enérgicamente reclamaban la presencia de unos hombres que estaban cumpliendo otros deberes que el pueblo les encomendara, no acuden ahora con la solicitud que exigían para los demás, sin poder alegar las justas causas que los acusados de entonces.

Bien refleja esto que no era el interés público el que agitaba sus pasiones sino el interés partidista, tal vez ni siquiera eso, sino los sistemáticos personalismos que han creado tan difícil situación a la vida de nuestro país.

Pero nosotros no somos rencorosos y nos guardamos nuestros juicios acres ante la posibilidad de que puedan contribuir lo más mínimo en el daño que el rencor entre los hombres públicos pueda producir a la colectividad porque no nos creemos con derecho a anteponer el amor propio al bien común.

Sólo señalamos el lamentable espectáculo que se ha dado en la discusión de los presupuestos pero sin mentar a nadie para que nadie se considere molesto personalmente.

Clinica Dental Antonio Gozalvo

Calle Nueva (hoy Giner de los Rios) 2, 4 y 6, Edificio del Banco Central

Dentista de la Academia de Infantería y Colegio de Huérfanos.

CONSULTA

Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7



ESCOPETAS FINAS PARA CAZA
Nuevos modelos A PLAZOS Y AL CONTADO
PISTOLAS AUTOMÁTICAS DE 6, 9 y 12 TIROS
PRECIOS DE FÁBRICA

CASA PACHECO
CERVANTES, NUM. 15. -TOLEDO

Comprando las escopetas CASA PACHECO ahorran tiempo y dinero

ALTAVOZ

«...el rey de los cielos ha nacido ya».
(De los «villancicos»).

En este mes celebra la Iglesia católica apostólica y romana el nacimiento del Mesías en su día 25. ¿Por qué en ese día? Sería necesario que las altas jerarquías eclesiásticas nos explicaran con el detenimiento y la claridad necesaria si efectivamente fué ese el día de su nacimiento; porque, a pesar de hallarnos en el siglo XX y su año 33, esa fiesta se celebra sin saber con exactitud la fecha del nacimiento.

La iglesia, que lleva catalogada cronométricamente la vida y milagros de todo el santoral, carece de datos verídicos sobre la figura principal de su religión. Si existió el nacimiento, la vida y muerte de Jesús ¿cómo se explica el que esta iglesia esté en el error más principal de su base? Siendo así, hay que pensar que esta religión no está en el secreto divino que otras dicen poseer. Yo creo firmemente que ni ésta ni ninguna otra de tantas como hay esparcidas por el mundo se basan en principios sólidos, sino que todas urdieron una trama peor o mejor tejida para la caza de incautos, y que tan buenos y pingües beneficios reporta a sus representantes.

Nos habla la iglesia de la huida de la sagrada familia hacia Egipto después del nacimiento del Mesías, pero ya después de ésta se esfuma como por encanto la figura del «redentor del mundo», lo que no parece lógico tratándose de un ser cuyo nacimiento había trastornado el orden de todas las cosas.

La era cristiana, comenzada por el monje docto, Dionisio, «el Exiguo», la hace éste coincidir con el año 754 de Roma, cosa que se demuestra ser falsa u obra de un alucinado; el propio Pío XI no está conforme con las teorías de «el Exiguo», negándoles veracidad.

Colocado como base del nacimiento el reinado de Herodes, ya que éste fué el autor de la degollina infantil, vemos que éste reinó 37 años después de su reconocimiento por el Senado de Roma en 714; hay, pues, datos exactos de éste, como de sus sucesores, Arquelao, Herodes Antipas, siendo este último depuesto por Calígula en el año 792 de Roma y, sin embargo, ningún historiador de la época, entre los que se encontraba Flavio Jo-

sefo, aportan un rayo de luz al nacimiento de Jesús, que tuvo más resonancia—según la iglesia—en aquella tierra que el poderío de todos los emperadores.

Ya he dicho que entre el nacimiento y la muerte de Jesús hay un lapsus de tiempo que no nos explica: Jesús desaparece de Judea, marcha a Egipto, donde un historiador lo sitúa hasta la edad de siete años, pero que la Iglesia ni lo dice ni lo acepta, como tampoco nos prueba qué es de José y de María, y es raro, rarísimo, que tratándose del «salvador del mundo» no estudiase cronometrado hasta el más mínimo detalle.

Durante el misterio del «bautista» reaparece en escena Jesús, que concurre entre las muchedumbres llegadas de todas partes a recibir el bautismo, y—según san Lucas, III, 23—representaba como unos treinta años, y, sin embargo, san Ireneo y otros santos de la época dicen que representaba unos cuarenta en aquella fecha. ¿Cuál sería mejor fisonomista, san Lucas o san Ireneo? Porque ni en eso están de acuerdo.

Según san Juan, entre el bautismo y la muerte de Jesús sólo mediaron dos años y meses, y así está escrito por este santo y muchos más que la iglesia nos presenta como actores en la tragedia final.

¿Y cómo es posible no conocer tampoco el día y el año de la muerte de Jesús? Claro, que los grandes pensadores e historiadores sagrados no les conviene que los fieles conozcan la verdad en toda su extensión, pues lo más importante para ellos es que siga la tradición de creyentes a quienes explotar, y seguir cantando este mes los «villancicos» y dentro de poco entonar cánticos fúnebres por una muerte que no se sabe cuándo ocurrió.

Hoy se explota el nombre de Jesús como mártir de una idea o religión. Quizá no se pase mucho tiempo sin que el nombre de Francisco Ferrer sea igualmente explotado.

Esto de las religiones son cosas de los hombres... de talento.

Raúl DIAZ

Trabajadores: Leed
"El Socialista", "Pueblo"
y HERALDO DE TOLEDO

NUEVA FERRETERÍA

DE
VICENTE MORENO

BELÉN, 10.—TOLEDO

Batería de cocina, Quincalla, Herramienta, Clavazón, etc.

CAFÉ SUIZO

RESTAURANT

Comedores en el piso principal, instalados en las mejores condiciones de ventilación e higiene

Se sirven BODAS y BANQUETES dentro y fuera de la población, a precios convencionales

Ladrones en Carpio

Quiero regalar hoy a los compañeros lectores de HERALDO DE TOLEDO con un descubrimiento que en Carpio se ha hecho. Este descubrimiento debe mencionarse: primero, para poner de manifiesto la ruindad de quien así procede, y, segundo, para felicitar desde estas columnas a las autoridades de Carpio por el acierto que han tenido.

Como aquí, en Carpio, hay tanto «religioso» y por tanto tanta persona samaritana, algunas de estas personas, queriendo hacer gala de su religiosidad han querido, de acuerdo con su dios—Caco—realizar uno de los milagros más renombrados de Jesucristo. Este milagro ha sido el de la multiplicación del «pan». Sólo les falta un pequeño detalle, y es que Jesucristo—según nos cuentan—hizo esto para dar pan al necesitado y estos han quitado 50 gramos de cada pan para robar y poder medrar a costa del obrero.

Como veis, la diferencia no es mucha. Los espíritus que así proceden y que tienen la representación de Caco en Carpio se llaman Juan López y Arturo Ahijado, hombres que con el disfraz de «religiosos» están robando a la clase trabajadora y al igual que microbios malignos chupan la sangre de esos trabajadores que están durante doce horas trabajando para que sus hijos puedan comer aquel día. Esto lo pongo de manifiesto aquí para que los que hablan de que los obreros roban acetuna se convenzan de que hay quien jactándose de religiosos cometen robos mayores.

Obreros de Carpio: alerta y cuidado con los que se mueven bajo la clericalia. Declarad el «boicot» a estos ladrones y tened presente que, si así lo haceis, terminaréis de una vez con esa casta odiosa que os roban el pan de vuestros hijos.

UN OBRERO

Carpio de Tajo 14-XII-33.

TELONERÍAS

Aquel turista que charló en el Moderno el domingo por la noche:

—Yo no soy monárquico... ni republicano... ni fascista... ni comunista...

Y nos dejó perplejos. Hubiera sido mejor que aclarara:

—Yo soy un viva la virgen.

Es «Cadetes»—una novela por entregas que duró dos horas y media—un exponente de la «moral» militarista:

Se supone que un cadete ha matado al que cree amante de su madrastra, y el padre se horroriza de este «asesinato» y se considera en el deshonor por ello.

Pero si el hijo hubiera dirigido el bombardeo de un pueblo, el susodicho progenitor hubiera roto el correa de satisfacción...

¿No han leído los empresarios que queremos ver «Melodía del Arrabal»?

¡A ver cómo vamos a tener que decir las cosas!

Al ruido óptico que producen las luces del teatro al apagarse cuando va a empezar el acto, sigue el estruendo acústico de los zapatazos de los espectadores rezagados. Entonces es cuando, en la oscuridad, la lumbre de los cigarrillos parece su ojo que se asoma a comprobar la veracidad del anterior aviso de los timbres.

«En breve: «Cabalgata», de la Fox». Una, dos, veinte veces.

Cojan ustedes sillas señores. Y esperen a que pase.

A ese señor que discutía con argumentos absurdos la obra del viernes, se le apagó cuatro veces el pitillo. Era la protesta indignada del tabaco contra la mentalidad ruin de su dueño.

Cuando después vi arrumbada en un rincón a la infeliz colilla, todavía, rabiosa, lloraba saliva.

Hace un frío que pela «a lo Pichí».

Lo decimos por el terrorífico «Hay que casarlos» que exhibe hoy la cartelera de don Damián.

¿Será para que entren en calor, no?

(Con perdón de Schmelling...)

Don Maximino: ¿Cuándo viene «Cabalgata»?

¿El día 6 de enero, verdad?... ¡Amos, vaya usted a Pricel!

La verdad: Es lástima que se marche de España la ilustre actriz argentina sin que la podamos despedir.

Porque decirle: «¡Adiós, Camila!» parece feo. ¿No, viejita?

¡Entrad al patio de butacas más tarde! ¡Y pisad más fuertel... ¡Los bolos somos los puntuales!

Curro D. RIGUEZ

VIDA SINDICAL

La Sociedad de Obreros del Transporte «La Velocidad» ha comunicado a todas las entidades afiliadas a la Casa del Pueblo que han sido expulsados, por morosos, de dicha Sociedad los compañeros Francisco López, Marcelino Miralobos, Bienvenido Hernández, Antonio Villarreal, José Serrano, Florentino Rodríguez, Florencio Oropesa, Mariano López-Bargas, Ambrosio Moreno, Santos Rodríguez, Timoteo Muñoz, Leonardo Serrano, Primitivo Robles y Saturnino del Verbo.

También ha sido expulsado de la Sociedad de Molineros el compañero Gregorio Tornero García, cuya expulsión ha sido motivada por calumniar y desacatar a la Junta directiva.

La Unión Interlocal de Dependientes del Ramo de Alimentación comunica a todos sus afiliados que en la reunión que conjuntamente con la Patronal han tenido en el Jurado Mixto el día 13 del actual fué acordado que el domingo, día 24, podrían permanecer abiertos todos los establecimientos de Alimentación, siendo obligación del los patronos darles a sus dependientes un día de descanso dentro de la primera semana.

Para tratar sobre la constitución del Sindicato de Obreras de la Aguja, el compañero Aurelio Pulido dará una conferencia en la Casa del Pueblo, en cuanto el estado actual sea normalizado.

Por causas ajenas al Consejo de Dirección de la Casa del Pueblo hubo de suspenderse la Asamblea de directivas anunciada para el día 15. Se celebrará dicha asamblea en cuanto lo permita la primera autoridad de la provincia.

DOLIPU

NUEVO TALLER DE REPARACIÓN DE AUTOMOVILES y MAQUINARIA EN GENERAL

TOMAS FERNANDEZ
LAS MAS PERFECTAS Y ECONÓMICAS

Carreteros, 2 (frente al Hospital de Afuera) Teléf. 14

ALBERTO VICENTE (Sucesor de Manuel Nevot)

PABLO IGLESIAS, 13.—TOLEDO

OFRECE AL PÚBLICO SU

NUEVO ALMACÉN DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Avisos telefónicos, al 281

Heraldo de Toledo

PERIÓDICO SOCIALISTA INDEPENDIENTE

Los elementos de izquierda despiden al gobernador

Anoche se reunieron en el restaurant del Café Suizo unos cuantos amigos del señor Costales, celebrando una comida íntima en señal de despedida al austero y competentísimo gobernador, que cesa en el cargo a virtud del cambio de Gobierno.

Este grupo de amigos lo componían personalidades republicanas de izquierda y socialistas.

En sentidas frases de cariño, el señor Pagés ofreció el sencillo homenaje al distinguido republicano que al abandonar Toledo deja estrechas y sinceras amistades, y el agasajado agradeció el homenaje con frases cordiales y emocionadas para todos, para los presentes y para los ausentes, para todos los toledanos, de quienes se lleva —dijo— una gratisima impresión.

Antes de terminar la comida tuvo que ausentarse, acompañado del alcalde, porque esperaban los obreros parados el resultado de sus gestiones acerca del Gobierno.

Después de ausentarse el señor Costales, hubo una iniciativa, que se acogió con grandes aplausos por los elementos republicanos.

Fue ésta que se fundan en uno los partidos radical socialista y Acción republicana y que se lance la idea a las demás provincias españolas.

Nosotros, que hemos sido siempre parcos en el aplauso a los gobernadores, cuando no fuimos acres en las censuras, nos adherimos al homenaje de despedida al señor Costales, que, si no tuvimos ocasión de acudir a él en el corto tiempo que estuvo al frente del Gobierno civil, no por ello desconocemos sus buenas cualidades de gobernante y de republicano sincero y leal.

Por lo expuesto, porque se vió honrado con los ataques de la reacción y por que le consideramos el último gobernador de la República.

Sangrías Seltas...

Se ha aumentado la consignación para policía urbana en el presupuesto municipal que ha de regir nuestros destinos en el próximo año.

¡Albricias! ¡Albricias!...

También se ha aumentado el haber a los dependientes de substitutivos.

Ahora, mejor retribuidos estos funcionarios, van a dar mayor rendimiento.

Se acabó eso de «¿Va algo? ¡¡¡Nada!!!...»

«El que regala bien vende, si el que recibe lo entiende».

¿Lo entenderán los beneficiados?

Sospechamos que no.

Vamos a tener un tanque para regar los paseos y calles en donde no hay bocas de riego y para auxiliar a los bomberos en caso de incendio.

¡Muy bien por el excelentísimo!...

En el campo escolar se han puesto seis bocas de riego en vez de cuatro que autorizó la Corporación.

Total... dos bocas más no es nada para el águila bicéfala... ¡Entre tantas bocas!

Se va a obligar a todos los propietarios de fincas urbanas a dotar de agua a las mismas.

Eso está muy bien, porque la higiene lo manda así.

Se ha aumentado el sueldo a los guardas, a los guardias, a los serenos y a los oficiales terceros de las oficinas municipales.

También han obtenido un aumento en sus haberes los conserjes del matadero y del teatro, y el aparejador.

Y el ingeniero municipal...

En el próximo contrato de arrendamiento del Teatro de Rojas, se incluye la temporada de Carnaval.

Es decir, que las entidades que organicen festivales habrán de entenderse con el

arrendatario del Coliseo, en vez de hacerlo, como hasta aquí, con el Ayuntamiento.

Otra cosa que merece el calificativo de gestión acertada, aunque fuera propuesta por un radical...

Se ha inflado la consignación de ingresos por substitutivos, por considerar que la subida de jornales a los empleados afectos a estos servicios contribuirá a estimularles para que se atenué la enorme cantidad de contrabando que pasa a diario.

Si al liquidar el primer trimestre del nuevo ejercicio no se nivelaran los ingresos con lo calculado, se apercibirá al personal; y si al cerrar el semestre sigue el déficit, es probable que se substituyan estos empleados con otros nuevos.

De modo que a trabajar con entusiasmo por los intereses de las arcas municipales, de los cuales dependen tantos hogares.

La gente se ha creído que el Ayuntamiento es una mina de oro, y todo el mundo se acerca a su caja con ánimo de llevarse lo que pueda.

Ahora se le exige un montón de pesetas obligatoriamente para sostener un servicio que tiene montado el Ayuntamiento: el laboratorio.

A pesar de esto, de manera implacable, se le dice: «Vengan veinte, treinta mil pesetas, porque hay un Instituto que está por encima de todo. Y si no tienes dinero ¡lo robas, que buena cara de ladrones tienen todos los concejales!»

Gracias a que el Ayuntamiento se ha sentido una vez varón y ha dicho que es él quien tiene el cargo de administrar los intereses del pueblo y ha condicionado esa consignación.

Si violentamente se le arrebatan esas pesetas, tendrán que ganarlas los que se las lleven, porque eso de hacer el servicio y que otro se lleve el dinero no es justo.

Así que o dinero o laboratorio. Más claro: Si se le arrebatan el dinero suprime el laboratorio. Y nada más.

¡Muy bien por los concejales, pero que muy bien!...

Pues ¿y lo de los médicos forenses?

Esa es una vejación que no debieran tolerar los Ayuntamientos españoles.

Se les descuentan por la Hacienda los pingües sueldos que les señalan a esos forenses, como se hace con las personas y entidades que tienen el crédito en quiebra.

Es sencillamente intolerable. Si el pueblo se diera cuenta de lo que ocurre con sus intereses, se negaría unánimemente a contribuir con una sola peseta.

No tiene facultades el Ayuntamiento ni para trasladar de dependencia a un empleado cuando éste no tiene nada que hacer en la que está destinado.

Como ocurre con el ayudante del ingeniero.

Entró como perito en concepto de jefe de la elevadora.

Luego adquirió el Ayuntamiento a un competente y activo ingeniero y—¡claro!—la jefatura pasó al ingeniero.

Pues ahora ha intentado el Ayuntamiento llevar a ese perito a las dependencias de obras, pero el interesado ha dicho que no, que él entró para jefe de la elevadora y que de allí no le mueve nadie.

Si no fuera tan caro sería pintoresco todo esto.

No nos explicamos cómo se encuentran aspirantes a conce-

jales, porque no hay cargo más enojoso ni más desagradable.

Unos funcionarios que piden por medio de una instancia que se les aumente el haber, y que como argumento principal hacen constar que no admitirán la mejora si ésta no es en toda la cuantía que solicitan.

Y los concejales, resignadamente, agachan sus orejitas y soportan la imposición.

Seguramente que no habrán sufrido los concejales en su vida mayores humillaciones y vejaciones que a través de la investidura concejal.

Ha sido trasladado a Madrid el secretario del Gobierno civil, señor Reigón.

En su lugar se ha nombrado a nuestro particular amigo señor Serrano.

Un raigón que se ha extraído sin anestesia ni dolor.

TENACIDAD SOBRE LA PRESA

A pesar de haberse desvanecido todos los infundios, todas las injurias, todas las calumnias lanzadas a la publicidad a propósito del negocio de la imprenta provincial.

A pesar de haberse enterado todo el mundo de que se venía haciendo desde hace muchos años un escandaloso despojo a la hacienda provincial, sigue el apoderado del desposeído contratista con la pretensión de apoderarse de la presa, con una tenacidad, con un desenfado que asombrarán a cuantos conozcan del asunto.

A pesar de haberse demostrado el beneficio obtenido por la Diputación al incautarse de este servicio, hemos visto una citación que se hace al diputado socialista camarada Moreno Cid, en la que el señor Aldaravi plantea nuevamente el asunto sin el menor atisbo de decoro político.

Nuestro camarada Moreno Cid nos ha asegurado que el asunto va a dar juego político, pues aunque está solo en la Comisión confía en que el presidente es hombre serio y ecuánime y no se dejará sorprender, pero, en todo caso, considera ya inevitable que tome estado parlamentario.

Está haciendo un informe para entregárselo al camarada Prieto, y entonces sabrá España entera lo que hasta ahora ignoraban hasta los toledanos.

Nosotros le ayudaremos en esa empresa, porque es de las que dan lucidez y batallas que se ganan con todos los honores.

IMPRESA ARTÍSTICA
Horno de la Magdalena, núm. 2 - TOLEDO

HERALDO DE TOLEDO

Precios de suscripción en Toledo y la provincia :-

Un mes..... 0,65
Trimestre..... 1,80
Semestre..... 3,60
Año..... 7,00

Anuncios: Diez céntimos línea

Los gires a nombre del administrador

Almacenes MONTES

Por su seriedad en precios fijos, merecen cada día más la consideración del público

Muebles : Tejidos : Mercería : Perfumería : Sedas
BELÉN, 7 Y 8 :: Depósito: PLATA, 13

Gonzalo Godoy

AGENCIA DE RECLAMACIONES A FERROCARRILES

Tramitación de toda clase de asuntos en la Junta local de Detasas

Paseo de la Rosa, 18.-Teléfono 162

“El Barato de Toledo”

Grandes surtidos de toda clase de artículos a precios grandemente económicos

Señora: Visite esta Casa y nos quedará usted agradecida
CALLE DE PI Y MARGALL, NUMS. 31 Y 33